

Europa beeindruckend alltagstauglich

Lünen erhält Auszeichnung in Düsseldorf

LÜNEN. Sie mussten sich gestern ein bisschen gedulden im Museum Kunstpalast in Düsseldorf: Dann endlich konnte die Lüner Delegation mit Bürgermeister Hans Wilhelm Stodollick an der Spitze die Auszeichnung „Europaaktive Kommune“ aus den Händen von Ministerpräsidentin Hannelore Kraft entgegen nehmen.

Zunächst waren die Preise an die Kreise und kreisfreien Städte übergeben worden. Im zweiten Teil der Veranstaltung gab es dann die Auszeichnungen für die kreisangehörigen Städte und Gemeinden.

Da die Geehrten in alphabetischer Reihenfolge auf die Bühne traten, musste die Lüner Delegation erst noch Brilon, Detmold, Eschweiler, Gütersloh, Herten, Herzogenaurach und Iserlohn den Vortritt lassen. Neben Hans Wilhelm Stodollick gehörten Beigeordneter Horst Müller-Baß, Elisabeth Schnarrenberger-Oesterle, Vorsitzende der Europa Union, Pfarrerin Andrea Ohm und eine Schülerin des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums der Delegation an.

Später durften die Lüner ein zweites Mal auf die Bühne: Sie erhielten einen Sonder-

preis in der Kategorie „Gestalten“ für eine „besonders zukunftsweisende Europastrategie“.

„Praxisnah“

Ministerpräsidentin Hannelore Kraft hatte zuvor erklärt, sie habe besonders beeindruckt, wie „praxisnah und alltagstauglich der europäische Gedanke in diesen Kommunen gelebt wird“. Und Europaministerin Dr. Angelica Schwall-Düren betonte in ihrer Festrede, dass die Kommunen ihrer Ansicht nach die entscheidende Rolle auf dem Weg in ein Europa der Bürger spielten.

Die Landesregierung vergibt die Auszeichnung in diesem Jahr zum ersten Mal. Sie wurde von der Landesregierung gemeinsam mit der Regionalen Vertretung der Europäischen Kommission in Bonn und der Bertelsmann Stiftung entwickelt. Lünen hat sich den Titel unter anderem mit der Förderung von Auslandspraktika, dem Austausch von Nachwuchskräften und durch den regelmäßigen Kontakt mit EU-Institutionen verdient (wir berichteten). blf



Bürgermeister Hans Wilhelm Stodollick mit der gerahmten Urkunde im Kreise der Lüner Delegation und der Gastgeber mit Ministerpräsidentin Hannelore Kraft (r.)

Foto Hegert